

Conseil d'école de l'école du Bourg
Mardi 14 juin 2022
18H-20H30

Présents : les parents délégués Mmes Vandenbulcke, Leferme et Borelly / Madame Boursier, première adjointe/ Monsieur Lazarotto, responsable des services techniques/ Yannick Poulet, ATSEM /les enseignantes Mmes Brochier, Devilliers, Durand-Cauquil, Gaujour, Thenet, Palas, Bataillon .

Excusés : Elodie François Goncalvez

1. Comité de pilotage

A-Actions diverses à l'école durant cette dernière période:

-tri des déchets avec 123 trions (visite de la déchetterie, du centre de tri de Chambéry, travail sur le recyclage des déchets)

-sorties à la ferme pour deux classes : découverte des animaux, des plantes aromatiques et notamment des abeilles (les comprendre pour les protéger), apprendre à respecter la nature, le jardin potager, le parcours du lait au fromage, la vie des ânes, des chèvres et des poules, fabrication d'un hôtel à insectes...

-jardinage sur le potager du collectif « semer et cueillir » et dans notre petit potager (construction et installation des carrés, semis, plantations), don de plants par le collectif, décoration du potager avec le périscolaire (création à base d'objets recyclés).

-cycle vélo : apprendre à rouler en vélo en toute sécurité. Les élémentaires feront leur sortie vélo le 4 juillet.

-mini cycle piscine (4 séances) pour les deux classes de moyens-grands pour commencer à découvrir le milieu aquatique (apprendre à nager le plus vite possible est une priorité) : piscine de St Laurent du Pont.

-sortie chez les pompiers pour les plus petits

-pique-nique zéro déchet pour deux classes et pour tous les élèves d'ici la fin de l'année : une belle réussite avec des sandwiches « maison » dans des boites, des gourdes à la place des bouteilles jetables, des fruits et légumes et même des chips « maison » et de la compote à boire dans des gourdes réutilisables. Les blisters, sachets ont pratiquement disparu. Les sacs poubelles sont restés vides.

-préparation d'œuvres d'enfants qui seront offertes à l'EHPAD, faute de pouvoir aller chanter pour les personnes âgées pendant la période covid.

-élections chez les Incos pour élire notre livre préféré : débat pour argumenter, isoloir, urne, bulletins, tout pour commencer son métier de citoyen.

-la culture :apprendre aux élèves à être spectateurs à travers diverses représentations de qualité (financées par la mairie et par la coopérative scolaire).

Année 2022-2023 : des actions seront pérennisées et de nouvelles actions seront ajoutées à la rentrée prochaine notamment la gestion des déchets au restaurant scolaire.

B-projet des parents d'élèves délégués : le pédibus

L'idée : des parents ou des bénévoles accompagnent tour à tour les élèves à l'école... à pied. Ainsi, chaque matin, les enfants du quartier attendent l'accompagnateur, devant un panneau signalétique facilement identifiable grâce à son badge, son gilet fluorescent et son bandeau. Le trajet peut compter plusieurs arrêts afin de récupérer ou déposer d'autres enfants en cours de route.

Accompagnement des parents dans leur projet par une association à but non lucratif (prévention MAIF) qui a l'habitude d'organiser des pédibus (fourniture de la signalétique, formation des bénévoles accompagnant les enfants, fonctionnement grâce à une appli, etc.)

Une enquête va être envoyée aux parents.

Objectifs :

- **Favoriser les liens** sociaux car les parents se rendent mutuellement service et les enfants font le chemin ensemble.
- **Réduire votre empreinte écologique** car en allant à pied à l'école plutôt qu'en voiture, vous participez à la diminution de la pollution atmosphérique et aux embouteillages devant les écoles.
- **Responsabiliser les enfants** car ces derniers sont initiés aux bons réflexes à avoir en tant que piétons (respecter les sens de circulation, apprendre à traverser, connaître le code de la route, etc.)
- Offrir aux enfants la **possibilité de faire une activité physique** quotidienne. Selon l'OMS (Organisation Mondiale de la Santé), il faut pratiquer une demi-heure d'activité physique par jour pour dynamiser les enfants et éviter l'obésité.
- Inculquer aux enfants les **réflexes d'écomobilité**, c'est-à-dire de mobilité écologique et citoyenne.

C : végétalisation de la cour

Le projet avance !

Les cours seront déminéralisées et refaites en grande partie en résine et des jeux seront installés.

Ce ne sera pas terminé pour la rentrée de septembre mais ce sera bien avancé.

Tous les jeux ne peuvent être financés la même année.

Difficultés pour que le chantier se fasse : hausse des coûts et difficulté à trouver une entreprise pour les travaux.

Les autres travaux (nouveaux sanitaires, changement de sol , réfection d'huisserie) sont reportés car la déminéralisation des cours a un coût : environ 300 000 euros.

2. -Effectifs rentrée 2022 et répartitions envisagées

2 TPS (janvier 2023)

25 PS

27 MS

38 GS

38 CP

31 CE1

Total : 161

Moyenne : 23

En réflexion : 3 classes de CP/CE1

2 classes de MS/GS

2 classes de PS/MS

Cette proposition évoluera en fonction des arrivées ou départs durant l'été.

Nous rappelons aux familles que nous n'afficherons pas les listes avant la veille de la rentrée car les effectifs fluctuent bien souvent durant l'été et les répartitions par la même occasion.

3. Le projet d'école

Vous trouverez en pièce jointe un bilan du précédent projet d'école et une réflexion sur le prochain.

Cette réflexion va évoluer car l'école va être évaluée (ainsi que toutes les écoles aux alentours).

La finalité de l'évaluation des établissements est l'amélioration, dans l'établissement, du service public d'enseignement scolaire, de la qualité des apprentissages des élèves, de leur réussite éducative et de leur vie dans l'établissement. Elle a pour but d'améliorer, pour l'ensemble de la communauté éducative et de ses acteurs, les conditions de réussite collective, d'exercice des différents métiers et de bien-être dans l'établissement.

Pour cette évaluation tous les acteurs seront mis à contribution : parents, élus, ATSEM, animateurs périscolaires et enseignants

pour que le projet de l'école soit au plus près des besoins des enfants de la ville.

4. Divers

A-Questions et remarques des parents délégués

- Les rythmes scolaires : quelle méthode pour la consultation des parents ?

Consultation des familles en octobre par la mairie.

- Pourrait-on harmoniser la communication entre les différentes classes ? (mails, Toute mon année, mails, cahier jaune, cahier de liaison)

Les enseignantes utiliseront toutes « Toute mon année » à la rentrée scolaire mais seront libres de garder un autre moyen de communication. C'est un choix pédagogique de chacune.

- Regret de certains parents de l'absence d'une cantine bio et locale. Manque de cohérence vis à vis de la labellisation de l'école, des parents souhaitent que leurs enfants mangent des produits de bonne qualité et de faible impact environnemental.

Il y a un coût d'investissement très important (au minimum 500 00 euros) pour mettre des cuisines et pour le fonctionnement de ces cuisines et ce n'est pas envisageable pour le moment, même si la volonté politique est là.

La mairie échange avec le prestataire actuel pour tenter d'améliorer la qualité et l'équilibre alimentaire.

Le tarif des repas va augmenter de 20 centimes à cause du contexte actuel.

Retour de parents délégués sur les points positifs :

- Parents très satisfaits de l'enseignement
- La fin du masque et le brassage des enfants
- Le projet "la soupe du potiron", le temps convivial et surtout le fait que les parents entrent à l'école
- La mise en place du banc de l'amitié
- La sensibilisation de la relation à la terre avec le projet de potager et les autres projets autour de l'écologie

B-Remerciements

Un grand merci aux parents délégués pour leur investissement ainsi qu'aux autres familles que nous mettons souvent à contribution.

Merci au sou des écoles qui nous aide à financer des projets (ils ont versé, cette année à la coopérative scolaire, 8 euros par enfant) et qui montent de beaux projets pour les enfants de la ville.

Merci aux élus et tout particulièrement à Céline Boursier, aux agents de la commune, aux services techniques et à Delphine avec qui nous travaillons quotidiennement et sereinement pour le bien de tous les élèves.

Enfin un grand merci à nos ATSEM et AVS, professionnels INDISPENSABLES auprès des enfants et des enseignants.

Bonnes vacances à tous !

L'équipe enseignante